## Chapelle du Bon Pasteur à Béziers

Adresse : Place du Marché au bois, 34500 Béziers Edifice désacralisé : Propriété de la commune



Présentation sommaire: Le Père Jean Gailhac, originaire du quartier de Saint Aphrodise, acheta le terrain à M. Peyre le 6 juillet 1857. En 1860 les travaux de construction de la chapelle du Bon-Pasteur commencèrent sous la direction de M. Vivier, architecte. La bénédiction de la chapelle eut lieu en 1863. Elle était desservie par la Congrégation des Prêtres du Bon Pasteur, fondée par le Père Gailhac. En effet, dès 1850, le Père Gailhac, fondateur de l'Ordre des Religieuses du Sacré-Cœur de Marie, avait projeté de fonder un ordre de prêtres pour accompagner le spirituel et le temporel de la Congrégation féminine, selon la coutume à l'époque. Le but de cette Congrégation du Bon-Pasteur était de « glorifier le Père Céleste en sauvant les âmes, grâce à l'Incarnation de Jésus Christ, Bon Sauveur » Ces prêtres ont joué un rôle important pendant une cinquantaine d'année dans le quartier et à Bayssan où ils encadraient les jeunes gens d'une colonie agricole installée là aussi par le Père Gailhac.



Style architectural: Gothique











**Description générale** : Le tympan du Bon Pasteur est le première grande œuvre extérieure de Jean-Antoine Injalbert, sculpteur renommé de Béziers.

Les vitraux du chœur représentent les quatre évangélistes avec le Bon Pasteur au centre. Au fond la rosace présente les douze apôtres, thème cher à la spiritualité du Fondateur. Le chemin de croix en plâtre sera érigé seulement en 1867.

La chapelle desservait le peuple du voisinage et était aussi un lieu d'accueil pour bien des personnes en quête d'une oreille attentive ou d'un sacrement. La messe fut célébrée chaque jour durant des années.

La Congrégation des prêtres du Bon Pasteur n'a pas perduré ; le bâtiment et la chapelle ont servi comme école pour les élèves du Pensionnat Sacré Cœur de Marie, installé là de 1906 à 1918 après la loi de séparation entre l'Église et l'État.

La chapelle a ensuite été occupée par les Jésuites de 1918 à 1956.

En 1956, la Congrégation du Sacré Cœur de Marie est redevenue propriétaire de l'ensemble du bâti. La chapelle a continué à être un lieu de culte jusque vers 1973/74, au service du quartier et de l'école primaire du Bon Pasteur. Elle était desservie par les prêtres de la Congrégation du Sacré Cœur (pères de Timon David).

La chapelle désaffectée a servi à l'école primaire pendant une vingtaine d'années encore. Elle a été vendue à la ville de Béziers en 2017 pour un projet porteur d'avenir.

Fiche réalisée par Sr Bernadette Mc Namara RSCM Photos Claudia Pacheco RSCM 15/12/2020